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Отчёт администрации Лебединского сельсовета за 2023 год 

 
      
 Заслушав отчет главы сельсовета В.Д. Мозер о работе администрации 
Лебединского сельсовета за 2023 год, сельский Совет депутатов отмечает, что 
работа администрации Лебединского сельсовета осуществлялась в полном 
соответствии с Федеральным Законом №131-ФЗ «Об общих принципах 
организации местного самоуправления в Российской Федерации», Уставом 
муниципального образования Лебединский сельсовет Табунского района 
Алтайского края. Администрацией сельсовета принимались меры по решению 
задач социально-экономического развития территории, сохранению социальной 
стабильности и повышению эффективности расходования бюджетных средств. 
Созданы условия для бесперебойного функционирования объектов социальной, 
культурно-массовой и бытовой сферы. Уделялось внимание вопросам 
благоустройства территории, содержанию памятных мест на территории 
муниципального образования. 
 В соответствии со статьёй 33 Устава муниципального образования 
Лебединский сельсовет, сельский Совет депутатов р е ш и л: 
  1.     Работу администрации Лебединского   сельсовета   за 2023 год признать 
удовлетворительной. 
  2.     Считать первоочередными задачами в деятельности администрации 
сельсовета:  
-         решение вопросов наполняемости бюджета за счет сбора налогов; 
-   эффективное использование финансовых, экономических, 
организационных и кадровых ресурсов для комплексного социально-
экономического развития территории; 
-   организацию взаимодействия организаций, учреждений, 
предпринимателей, частных лиц при решении вопросов местного значения, в т.ч. 
вопросов благоустройства сел сельсовета; 
-      проведение разъяснительной работы среди населения по 
увеличению ЛПХ; 
-  продолжение работы по созданию и совершенствованию условий для 
организации досуга населения, развития спорта, творческого потенциала и 
формирования здорового образа жизни. 
 



3. Контроль выполнения настоящего решения возложить на постоянные комиссии 
Лебединского сельского Совета депутатов. 
 
4.  Данное решение обнародовать в установленном порядке. 
 
 
 
Председатель сельского  
Совета депутатов                                                               С.В.Лукьяненко                                                



Отчёт администрации Лебединского сельсовета за 2023 год 
      

 Отчёт о результатах деятельности администрации муниципального образования 
Лебединский сельсовет Табунского района Алтайского края за 2023 год 
представляется в соответствии с ФЗ от 06.10.2003 года №131 «Об общих 
принципах организации местного самоуправления в РФ»          

 Демографическая характеристика Лебединского сельского населения 

Показатели Ед. измерения 
2022  

2023 год 

 Численность 
населения по 
данным статистики 

человек 281 
286(это вместе с теми, кто 
прописан, но не проживает) 

в т.ч.  с. Лебедино человек 203 188 

с. Новороссийка человек 15 12 

с. Елизаветград человек 3 3 

с. Ермаковка человек 9 6 

с.Бославино человек 2 2 

Количество 
многодетных семей 

Единиц 5 4 

Количество детей человек 54 44 

пенсионеров   54 

        На 01 января 2024 года население сельского поселения составляет 188 
человек. Трудоспособное население – 85 человек, дети-44, пенсионеры –54  
человек. Зарегистрированы на территории Лебединского сельсовета 286 человек, 
но фактически проживают-188. В 2023 году умерло -6 человек, родился -1 
ребенок.  

Занятость населения 
Численность официально зарегистрированных безработных с назначением 

социальных выплат на территории сельсовета по данным Табунского Центра 
занятости населения составила в 2023 году 3 человека. Но при этом нужно учесть, 
что основная часть работающего населения работает сезонно или вахтовым 
методом, а некоторая часть ни где не  работает, и  не стоит на учёте в Центре 
занятости.   

Но, тем не менее, все вышеперечисленные факторы не послужили  толчком 
для  неработающих жителей села к нахождению выхода из создавшейся 
ситуации, как, например, разведение личного подсобного хозяйства, оформление 
самозанятости или участие в грантовской поддержке а наоборот, значительно 
снизили количество домашних животных, уменьшили площади огородов. В селе 
есть значительное количество семей, где не выращивают даже картофель. Эти 
семьи живут на детские пособия. 
 В пределах полномочий, в соответствии с Федеральным законодательством, 
ведется похозяйственный учет, сейчас переходим на электронный 
похозяйственный учет. По статистическим данным на конец 2023 года на 
территории сельсовета насчитывалось: 

КРС-   36 голов ( для сравнения в 2022г- 50 голов) 
Свиней –  40          (65 в 2022г.) 
Овец  -  30              (34) 
Птицы -540            (654) 



Пчелосемей – 10    (10 ) 
Бюджет. 

Для планомерной работы сельсовета очень важным является бюджет 
поселения. Наш бюджет состоит из налоговых и неналоговых доходов, 
безвозмездных поступлений, субвенций и межбюджетных трансфертов.                  
Важным вопросом всегда был вопрос пополнения бюджета за счёт налоговых 
поступлений. Администрация сельсовета в течение года активно работала с 
налоговой службой по сбору налогов с населения. Беседовали с каждым 
неплательщиком, объясняли важность своевременной оплаты налога.  В 
результате по состоянию на 20.12.2023 года собираемость налогов на  имущество 
составила 82,9%, земельный налог – 99,5%,  транспортный налог-  90%, что в 
итоге составила 93,5%, но задолженность у населения всё-таки имеется. Поэтому 
работа по сбору налогов продолжается.  
       Общая площадь земель муниципального образования Лебединский сельсовет 
составляет 26769 га. Большую часть занимают земли сельскохозяйственного 
назначения. На территории Лебединского сельсовета осуществляют свою 
деятельность 8 КФХ. 
 Развитие малого и среднего предпринимательства является одним из 
самых основных факторов социально-экономического развития Лебединского 
сельского населения, именно они способствуют обеспечению  занятости 
населения, насыщению рынка товарами и услугами, увеличению налоговых 
поступлений в бюджет. Индивидуальные предприниматели являются основными 
помощниками в решении социально-значимых дел. В реализации проекта 
поддержки местных инициатив, в решении особо важных дел или в проведении 
сельских мероприятий они всегда оказывают посильную помощь. Особо значимой 
является их гуманитарная помощь ребятам, находящимся на СВО.  
 В связи с этим на протяжении многих лет администрация сельсовета подаёт 
ходатайства  о  занесении  фамилий   наших предпринимателей  в районную 
Книгу добрых дел .    
       В течение года администрацией сельсовета была продолжена работа по 
оформлению невостребованных земель и эффективному использованию земель 
сельскохозяйственного назначения. Был проведен аукцион и сданы в аренду 12 
долей. Годовая стоимость аренды составила 52 164 рубля, а с учётом ранее 
проведённых торгов -153 196 руб.  На кадастровый учёт поставлены все 
муниципальные дороги Лебединского сельсовета.  
    В течение 2023 года в администрации Лебединского  сельсовета была 
проведена работа по оценке рабочих мест, проведена  проверка имущества, 
поставленного на баланс администрации.  Проведённые проверки не выявили 
каких-либо нарушений.  

 
Жилищно-коммунальное хозяйство и благоустройство 

 
        Одним из важных вопросов является вопрос организации благоустройства на 
территории поселения. Вовремя расчищались в зимнее время дороги от снежных 
заторов, производилось грейдирование дорог, выкос сорной растительности, что 
позволило не только соблюсти санитарный порядок, но и выполнить меры по 
пожарной безопасности.  
          В 2023 году был получен поставлен на учёт трактор МТЗ 82, который 
обслуживает Лебединский и Серебропольский сельсоветы. С ДРСУ у нас так же 
был заключён договор, но услугами ДРСУ мы воспользовались три раза.  
         В бюджет поселения на дорожный фонд было заложено 151 600 рублей, из 
них на очистку дорог от снежных заторов было потрачено 81 754руб.94 коп.., на 



грейдирование дорог -24 000 руб., на ремонт дорожных знаков – 305 руб. , 
межевание и постановка на кадастровый учёт  муниципальных дорог, общей 
протяжённостью 36,6 км. – 95 500руб. В связи с разрушением дорог во время 
весенних паводков, сразу хочу обозначить проблему необходимости 
восстановления щебёночного покрытия на въезде в село Лебедино, общей 
продолжительностью 0.5 км. Мы постараемся выйти на ППМИ с этим объектом, но 
уверенности в том, что народ поддержит мало. Как показала практика 2023 года, 
активного населения в селе осталось очень мало, в основном пенсионеры со 
своими маленькими пенсиями. Очень хотелось бы, что бы район нас поддержал и 
нашёл возможность выделить из дорожного фонта деньги на приобретение 
щебня. Тем более, что в настоящее время щебень есть в районе, причём по цене 
прошлого года. Чтобы не всё взвалить на плечи района, обязуюсь обеспечить 
доставку из Табунского района в Лебедино своими силами.  В результате 
половодья пострадала и дорога сообщением Лебедино - Сереброполь. И хотя эта 
дорога не относится к дорогам местного значения, хотелось бы, чтобы район 
изыскал возможность для ремонта этой дороги, потому что это не просто дорога 
соединяющая нас и жителей села Елизаветград, но прежде всего это школьный 
маршрут. А он должен быть безопасным. Моё ходатайство в администрацию 
района было направлено несколько дней тому назад.  
         Регулярно велась работа по наведению порядка на кладбище. Были 
организованы коллективные субботники совместно с работниками администрации 
сельсовета. В 2023 году на содержание всех кладбищ Лебединского поселения по 
переданным полномочиям было выделено 1300 рублей, эти средства были 
потрачены на выкашивание травы и вывоз мусора с кладбища в селе Лебедино.  

Село уже более четырёх оснащено уличным освещением.  17 светильников 
расположены на электрических столбах и 12 светильников на административных 
зданиях.  Периодически производится замена старых светильников на 
светильники нового образца. Оплата за ремонт и содержание уличного 
освещения, а также аренда опор производится из бюджета поселения. 

Согласно пункта 16 статьи 38 Устава муниципального образования 
Лебединский сельсовет Табунского района Алтайского края администрация 
сельсовета обязана обеспечить первичные меры пожарной безопасности в 
границах населённых пунктов поселения. Так, летом 2023 года была произведена 
опашка всех населённых пунктов Лебединского сельсовета. Благодаря ИП КФХ « 
Пастрик В.Ф» и  ИП КФХ  «Ковшира В.В.» эта работа была проведена 
своевременно. На территории сельсовета создана и работает Добровольная 
пожарная дружина. Для результативной работы закуплены и периодически 
заправляются огнетушители, закуплены багры, вёдра, лопаты. Заключены 
договора на использование пожарных гидрантов. Весной прошлого года пришлось 
неоднократно тушить пожары, возникшие в результате сжигания мусора или 
сельхозпалов. Суммы выделенной по переданным полномочиям для ЧО и ЧС в 
размере 1 тыс. рублей, явно недостаточно для решения этой очень важной 
проблемы. Тем более, что к пожароопасным вопросам добавился вопрос 
весеннего паводка. Считаю, что в наших бюджетах должны быть средства и на 
приобретение насосных станций для откачки воды. 
         На территории нашего сельсовета находится памятник воинам, погибшим в 
годы ВОВ и два обелиска. Эти объекты культурного наследия поставлены на учёт 
и находятся под охраной. Любые работы по реставрации и ремонту памятника или 
обелисков могут производится только с разрешения Управления Государственной 
охраны объектов культурного наследия Алтайского края. В 2023 году был 
запланирован ремонт памятника в селе Лебедино. Все памятники культурного 
наследия были приведены в порядок. Согласно Соглашения с администрацией 



Табунского района по переданным полномочиям на эти цели было выделено 15 
000 рублей. На эти денежные средства была закуплена тротуарная плитка и 
цемент для благоустройства прилегающей территории обелиска в селе 
Ермаковка.  Данная работа была проведена качественно и в срок.  
Администрацией сельсовета своевременно была подготовлена вся необходимая 
документация, был заключён договор с ООО «Фальконта» на составление 
сметной документации, которая затем успешно прошла проверку  в Алтайском 
региональном  центре ценообразования в строительстве. Дважды наши 
документы выставлялись на торги с целью определения подрядчика, но ни одна 
лицензионная компания на торги к нам не зашла. После чего администрация 
сельсовета сама пыталась найти такого подрядчика, но всё было безуспешно. 
Решение данной проблемы по реставрации памятника продолжается и сейчас.  
Подготовлены документы для пересмотра сметы в связи с тем, что цены 
изменились. Затем будет опять экспертиза ценообразования и торги. Будем 
надеяться, что в этом году все запланированное нами реализуется.   
            В течение 2023 года администрация сельсовета работала над созданием 
единой информационной базы умерших и захороненных на кладбищах 
Лебединского сельсовета. С этой целью нами была проведена большая работа по 
обследованию и регистрации всех могил всех сёл сельсовета. Затем вся 
информация была внесена в единую общероссийскую базу. 
        С целью решения важных вопросов поселения в 2023 году были проведены 
два схода граждан. На одном из них был рассмотрен вопрос об участии жителей 
нашего села в ППМИ.  В нашем селе было не мало вопросов, которые можно 
было решить, участвуя в конкурсе грантов. Но низкая заинтересованность 
населения в решении вопросов ППМИ, стала единственной причиной нашего 
неучастия в проекте поддержки местных инициатив.  Считаю этот факт нашей 
общей недоработкой! Одним из предложений участия в ППМИ было 
строительство детской площадки. Но поскольку народ не поддержал инициативу, 
администрация сельсовета взяла на себя реставрацию и обустройство старой 
площадки. Впереди у нас опять время принятия решений по участию в ППМИ 
2025 года. Хочу призвать всех, сидящих в этом зале, принять активное участие в 
организации предстоящей работы по участию в ППМИ 2025г. Так как проблем, 
которые мы могли бы решить, участвуя в ППМИ, у нас не мало.             
   В соответствии с требованиями закона РФ «О воинской обязанности и воинской 
службе» на территории Лебединского сельсовета ведется учет граждан, 
пребывающих в запасе, и граждан, подлежащих призыву на воинскую службу. На 
воинском учете состоят 69 военнообязанных (Из них: офицеров - нет, граждан, 
подлежащих запасу- 65 человек, допризывной молодёжи -4 человек.) В рядах 
Российской Армии в течение 2023 года проходил срочную службу 1 человек. 

                    
Социальная сфера 

 
К отраслям социальной сферы в Лебединском муниципальном образовании 

отнесены: школа, детский сад, ФАП, отделение почты, Лебединский сельский Дом 
культуры, библиотека, спортивный зал, а также выездные: сбербанк, автобусное 
обслуживание, газовое обслуживание, сбор ТКО. 
В селе функционируют два магазина, принадлежащих индивидуальным 
предпринимателям, и магазин при почтовом отделении. В магазинах имеется 
достаточный выбор разнообразных продуктов питания, фрукты, овощи, молочные 
продукты. Хлеб и хлебобулочные изделия завозились в магазины 3 раза в 
неделю. В магазинах всегда имелись товары первой необходимости. 



Все предоставленные населению услуги были направлены на создание 
благоприятных условий жизни населения на территории Лебединского 
сельсовета, 
    Работники культуры и спорта активизировали досуг населения, принимали 
участие в сельских и районных мероприятиях. Особых успехов достигли наши 
спортсмены, в 2023 году 18 человек удостоены знака ГТО, из них 9 человек 
получили золото.  
          Население нашего поселения активно принимает участие в оказании 
помощи нашим военнослужащим, принимающим участие в СВО на Украине. 
Формирование посылок, изготовление окопных свечей, конкурсы рисунков, 
конкурсы стихов на патриотическую тему, оформление писем солдату – всё это 
очень актуально и крайне необходимо для патриотического воспитания 
подрастающего поколения. Благодаря жителям Лебединского сельсовета в 
госпитали и в зону СВО было направлено более 60 кг продуктов и медикаментов, 
отправлены окопные свечи, подушки, тёплые носки, также Лебединцами было 
собрано и предано в волонтёрский отряд «Мы вместе» более 50 тысяч рублей. 
Благодарю всех, кто принял самое непосредственное участие в выполнении этой 
важной работы. Считаю, что всем нам необходимо работать ещё больше с 
населением, ведь каждый вклад- это помощь нашим бойцам, это приближение 
победы, а значит возвращение наших ребят домой, в семьи. Лебединцы, как никто 
другой знают, что значит терять ребят. Мы потеряли уже четверых. Это очень 
большая потеря для нашего маленького сельсовета.  
  С целью патриотического воспитания в 2023 году начат сбор экспонатов для 
будущего музея в селе Новороссийка. Благодаря Ковшире Василию Васильевичу 
старое здание школы капитально отремонтировано, оснащено необходимыми 
стеллажами и полками для размещения экспонатов. Для музея собрано немалое 
количество предметов старины и быта, документов, рассказывающих об истории 
села и о его жителях. Значительную помощь в сборе фотографий и экспонатов 
оказали бывшие жители села Новороссийка. Отдельные слова благодарности 
жителям нашего села и жителям района, которые активно участвовали в сборе 
экспонатов. Особые слова благодарности Чайке Галине Владимировне и Чайке 
Николаю Владимировичу за профессиональную помощь в организации и 
оформлении будущего музея. В этом году селу Новороссийка исполнится 115 лет. 
Мероприятие назначено на 15 июня. Именно в этот день мы откроем сельский 
музей. 

Говоря о работе администрации сельсовета нельзя не сказать об 
общественных формированиях: Совете ветеранов, Совете молодёжи, Женсовете, 
уличном комитете.  Одним из наиболее значимых направлений для каждого 
формирования была работа по оказанию поддержки нашим военнослужащим на 
СВО. С этой целью собиралась гуманитарная помощь бойцам.  Совет ветеранов 
постоянно проявлял заботу о людях преклонного возраста. Стало доброй 
традицией в ходе месячника пожилого человека объезжать все сёла сельсовета и 
поздравлять с праздником пожилых людей, дарить им цветы, открытки и 
сладости. Совет ветеранов был активным участником сельских и районных 
мероприятий. Клуб «Оптимист», созданный Советом ветеранов, продолжает вести 
активную работу по вовлечению людей разного возраста. В связи с активной, 
целенаправленной работой Совета ветеранов объявляю благодарность 
председателю Совета ветеранов Богдан Полине Макаровне и всем членам этого 
формирования, желаю ещё больших успехов в вашем нужном деле. 

 Работу председателя уличного комитета выполняла Фёдорова Анюта 
Анатольевна. В этой должности Анюта Анатольевна отработала год.  Год был 
очень сложным: никто не заключил договор на закуп молока у населения, что 



привело к сокращению поголовья в частном секторе. В результате были 
проблемы с пастухом: никто не хотел пасти маленькое стадо из-за низкой оплаты 
труда.  Во все эти вопросы пыталась вникнуть председатель уличного комитета.   
Сложным был вопрос заготовки кормов и фуража на зиму, что  в результате стало 
ещё одной  причиной уменьшения личного подворного хозяйства. 

Председатель Женсовета Тюрина Валентина Николаевна работала с 
населением по сбору гуманитарной помощи на СВО.  

Работа Совета молодёжи, возглавляемая Клипутой Ириной 
Владимировной, оставляет желать лучшего. 

По- прежнему, вот уже одиннадцать лет старостой села работает Капис 
Нина Николаевна. Я благодарна вам, Нина Николаевна за многолетний 
добросовестный труд. 

Совет депутатов сам расскажет о своей работе, но я хотела бы 
поблагодарить вас за работу на сессиях, за работу с населением и конечно, за 
помощь администрации сельсовета в решении социально-значимых мероприятий. 
Надеюсь на вашу дальнейшую помощь, ведь у нас с вами впереди ещё очень 
много важных дел. 

Со словами благодарности хочу обратиться так же и к членам 
избирательной комиссии. Осенью 2023 года прошли выборы губернатора и в 
марте этого года выборы президента. Явка была обеспечена. Явка на выборах   
была бы значительно выше, если бы не люди, которые прописаны на нашей 
территории, но не проживают. Таких к сожалению 103 человека. Всегда 
напрашивается вопрос, когда с этим явлением будет законодательно решён 
вопрос. Люди прописаны у нас, их дома давно разобрали, сами в селе не живут 
более 10 лет! Тем самым они нам «портят» всю статистику на выборах и в 
конкурсах на получение грантовской поддержки. Очень хотелось бы разрешения 
этой проблемы. 

  
 
 

 
 

 


